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平
へい

成
せい

27年
ねん

度
ど

第
だい

4回
かい

川
かわ

崎
さき

区
く

区
く

民
みん

会
かい

議
ぎ

地域
ちいき

を育
はぐく

むまちづくり部会
ぶかい

摘
てき

録
ろく

日
にち

 時
じ

：平
へい

成
せい

27年
ねん

11月
がつ

9日
か

（月
げつ

）午
ご

後
ご

6時
じ

30分
ぷん

場
ば

 所
しょ

：川
かわ

崎
さき

区
く

役
やく

所
しょ

7階
かい

会
かい

議
ぎ

室
しつ

出
しゅっ

席
せき

者
しゃ

（敬
けい

称
しょう

略
りゃく

） 

 委
い

員
いん

7名
めい

    新井
あら い

一成
かずなり

、岩瀬
いわ せ

絹代
きぬ よ

、塚原
つかはら

晴美
はる み

、戸村
とむ ら

正房
まさふさ

、埜瀬
の せ

晴美
はる み

、藤村
ふじむら

稔
みのる

、深瀬欣之
ふか せ き ん の

助
すけ

 欠席
けっせき

 赤間
あか ま

靖夫
やす お

、金岩
かないわ

勇夫
いさ お

、

 参
さん

与
よ

0人
にん

 傍
ぼう

聴
ちょう

 0人
にん

1 開会
かいかい

事務局
じむきょく

＜会議
かい ぎ

の成立
せいりつ

、会議
かい ぎ

の公開
こうかい

、会議
かい ぎ

の事前公表
じぜんこうひょう

、会議録
かいぎろく

の摘録公表
てきろくこうひょう

、摘録
てきろく

の

確認
かくにん

、写真撮影
しゃしんさつえい

を説明
せつめい

、傍聴
ぼうちょう

の有無
う む

の確認
かくにん

、配布資料
はいふしりょう

の確認
かくにん

＞

2 部会長
ぶかいちょう

挨拶
あいさつ

 ・戸村部会長
とむらぶかいちょう

が挨拶
あいさつ

をした。

3 議題
ぎだ い

（1）第
だい

5期
き

川崎区
かわさきく

区民会議調査
くみんかいぎちょうさ

・審議課題等
しんぎかだいとう

について

  ア 審議課題
しん ぎ か だ い

の解決策
かいけつさく

・手法
しゅほう

の検討
けんとう

について

  イ 審議
しん ぎ

スケジュール
す け じ ゅ ー る

について

事務局
じむきょく

＜資料
しりょう

1、2、4、参考資料
さんこうしりょう

2、3、4について説明
せつめい

＞

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

＜作成
さくせい

資料
しりょう

について説明
せつめい

＞

●審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

1：防災対策
ぼうさいたいさく

の充実
じゅうじつ

＜地域
ちい き

で防災
ぼうさい

マップ
ま っ ぷ

づくりを推進
すいしん

するための「（仮
かり

）地域防災
ちいきぼうさい

安全
あんぜん

マップ
ま っ ぷ

づくり

のすすめ」の作成
さくせい

＞ 

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 それでは、意見交換
いけんこうかん

を始
はじ

めたいと思
おも

います。マップ
ま っ ぷ

づくりについて

は、まち歩
ある

き候補
こう ほ

先
さき

の選定
せんてい

と実施
じっ し

時期
じ き

、「（仮
かり

）地域
ちい き

防災
ぼうさい

安全
あんぜん

マップ
ま っ ぷ

づくりのす

すめ」の構成
こうせい

・内容
ないよう

を検討
けんとう

したいと思
おも

います。

新井
あら い

委員
いい ん

 東大島
ひがしおおしま

のマップ
ま っ ぷ

は、3つの町会
ちょうかい

が含
ふく

まれており、これからまち歩
ある

き

するには広
ひろ

いと思
おも

います。とにかく実施
じっ し

することが優先
ゆうせん

だと思
おも

うので、1つの
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町会
ちょうかい

に絞
しぼ

っていいと思
おも

います。実施
じっ し

してみて、改善点
かいぜんてん

などを踏
ふ

まえて「（仮
かり

）

地域
ちい き

防災
ぼうさい

安全
あんぜん

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」を完成
かんせい

させていければいいです。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 大島
おおしま

4丁目
ちょうめ

を候補
こう ほ

としていいと考
かんが

えています。この町会
ちょうかい

の町会
ちょうかい

長
ちょう

は、前
ぜん

区民
くみ ん

会議
かい ぎ

の部会
ぶか い

長
ちょう

を務
つと

めていた方
かた

で、理解
りか い

があります。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 時間
じか ん

も無
な

い中
なか

で実施
じっ し

するので、大島
おおしま

4丁目
ちょうめ

が適
てき

していると思
おも

います。

深瀬
ふか せ

委員
いい ん

 各
かく

町会
ちょうかい

に自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

組織
そし き

はあるので、町会
ちょうかい

の 協 力
きょうりょく

が得
え

られれば、

自主
じし ゅ

防災
ぼうさい

組織
そし き

も協 力
きょうりょく

していただけると思
おも

います。また、学校
がっこう

の協 力
きょうりょく

も必要
ひつよう

だと思
おも

います。学校
がっこう

には区役所
くやくしょ

から話
はな

してもらえば、協 力
きょうりょく

は得
え

られると思
おも

い

ます。

埜瀬
の せ

委員
いい ん

 大島
おおしま

4丁目
ちょうめ

のエリア
え り あ

には、向
むかい

小
しょう

学校
がっこう

もあるし、モデル
も で る

的
てき

に実施
じっ し

する

にはいい場所
ばし ょ

だと思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 では、まち歩
ある

きの候補
こう ほ

先
さき

としては、大島
おおしま

4丁目
ちょうめ

の方向性
ほうこうせい

で調整
ちょうせい

した

いと思
おも

います。時期
じ き

はいつ頃
ごろ

にできますでしょうか。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 子
こ

どもたちにも参加
さん か

してもらってはどうでしょうか。そう考
かんが

えると、

平日
へいじつ

ではなく土曜日
ど よ う び

がいいと思
おも

います。年末
ねんまつ

は忙
いそが

しいので、参加
さん か

者
しゃ

が減
へ

るの

ではないでしょうか。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 では、年末
ねんまつ

は慌
あわ

ただしいと思
おも

いますので、1月
がつ

の土曜日
ど よ う び

で実施
じっ し

を

調整
ちょうせい

したいと思
おも

います。

  当日
とうじつ

、準備
じゅんび

するものは、場所
ばし ょ

と日程
にってい

が決
き

まり次第
しだ い

、詰
つ

めていきたいと思
おも

いま

す。（グループ分
ぐ る ー ぷ わ

け、用意
よう い

する地図
ち ず

、画板
がば ん

、筆記用具
ひっ き よ う ぐ

など）

深瀬
ふか せ

委員
いい ん

 町会
ちょうかい

には消防団員
しょうぼうだんいん

がおり、その地域
ちい き

に詳
くわ

しいと思
おも

います。消防団員
しょうぼうだんいん

の参加
さん か

もお願
ねが

いしたいです。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 「（仮
かり

）地域
ちい き

防災
ぼうさい

安全
あんぜん

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」の内容
ないよう

・構成
こうせい

につい

てはいかがでしょうか。個人
こじ ん

的
てき

には、参加
さん か

者
しゃ

の方
かた

からの感想
かんそう

を集
あつ

めて、それを

反映
はんえい

させていきたいです。
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＜マイ
ま い

防災手帳
ぼうさいてちょう

の作成
さくせい

を通
つう

じた「家族防災会議
かぞくぼうさいかいぎ

」の推進
すいしん

＞

戸村
とむ ら

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

 続
つづ

いてマイ
ま い

防災
ぼうさい

手帳
てちょう

については、普及
ふきゅう

・啓発
けいはつ

に向
む

けてということ

で、「（仮
かり

）地域
ちい き

防災
ぼうさい

安全
あんぜん

マップ
ま っ ぷ

づくりのすすめ」とともに、全
ぜん

町会
ちょうかい

長
ちょう

に配布
はい ふ

などを行
おこな

っていくといいと思
おも

います。

深瀬
ふか せ

委員
いい ん

 全
ぜん

町会
ちょうかい

長
ちょう

が集
あつ

まる川崎区
かわさきく

町内会
ちょうないかい

連合会
れんごうかい

という集
あつ

まりがあります。

また、支部
し ぶ

ごとにも集
あつ

まりがあるし、マンション
ま ん し ょ ん

だと自治会
じ ち か い

という形
かたち

で集
あつ

ま

りがあります。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 多言語化
た げ ん ご か

についても、ぜひ実現
じつげん

させたいと思
おも

います。

●審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

2：子
こ

どもの遊
あそ

び場
ば

づくり 

＜子
こ

どもが自由
じゆ う

に自然
しぜ ん

とふれあえる場
ば

の確保
かく ほ

・創出
そうしゅつ

＞ 

＜公園
こうえん

の管理
かん り

・運営
うんえい

のあり方
かた

の検討
けんとう

＞

戸村
とむ ら

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

 続
つづ

いて、子
こ

どもが自由
じゆ う

に自然
しぜ ん

とふれあえる場
ば

の確保
かく ほ

・創出
そうしゅつ

、公園
こうえん

の管理
かん り

・運営
うんえい

のあり方
かた

の検討
けんとう

の議論
ぎろ ん

をしたいと思
おも

います。

  現在
げんざい

は、禁止看板
きんしかんばん

の表現
ひょうげん

の見直
みな お

しや公園
こうえん

づくり 5カ条
かじょう

、公園
こうえん

ウォッチャー
う ぉ っ ち ゃ ー

制度
せい ど

などについて検討
けんとう

しているところです。

藤村
ふじむら

委員
いい ん

 （戸村部
と む ら ぶ

会長
かいちょう

作成
さくせい

資料
しりょう

の中
なか

に「焚き火
た  び

」とあるが、）焚き火
た  び

、

バーベキュー
ば ー べ き ゅ ー

は許可
きょ か

が出
で

ている場所
ばし ょ

でないとできない決
き

まりになっています。

山口副区長
やまぐちふくくちょう

 管理
かん り

者
しゃ

との調整
ちょうせい

にもよると思
おも

いますが、基本
きほ ん

はどの公園
こうえん

でも

焚き火
た  び

、バーベキュー
ば ー べ き ゅ ー

など火
ひ

を使
つか

うことは禁止
きん し

されています。

新井
あら い

委員
いい ん

 前回
ぜんかい

、子
こ

どもの意見
いけ ん

を取
と

り入
い

れたいという話
はな

が出
で

て、その関連
かんれん

でお知
し

らせですが、12月
がつ

12日
にち

（土
ど

）に教育文化会館
きょういくぶんかかいかん

で、川崎区
かわさきく

地域
ちい き

教育
きょういく

会議
かい ぎ

が主催
しゅさい

と

なり、「拡大
かくだい

子
こ

ども会議
かい ぎ

」が開催
かいさい

されます。

  テーマ
て ー ま

の 1つとして、川崎区
かわさきく

の自然
しぜ ん

と遊
あそ

び場
ば

「こんな遊
あそ

び場
ば

、こんな公園
こうえん

が

あるといいな」について話
はな

し合
あ

うので、是非
ぜ ひ

ご参加
さん か

下
くだ

さい。

戸村
とむ ら

部
ぶ

会
かい

長
ちょう

 「拡大
かくだい

子
こ

ども会議
かい ぎ

」で出
で

た子
こ

どものご意見
いけ ん

を上手
う ま

く反映
はんえい

していけ

ればいいと思
おも

います。
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塚原
つかはら

委員
いい ん

 「拡大
かくだい

子
こ

ども会議
かい ぎ

」は、昨年
さくねん

も同
おな

じ内容
ないよう

で開催
かいさい

しており、子
こ

どもたち

の意見
いけ ん

をまとめた報告書
ほうこくしょ

を作成
さくせい

しているので、それを見
み

てもらった方
ほう

がいいと

思
おも

います。子
こ

ども達
たち

の意見
いけ ん

がどう反映
はんえい

されていくのか分かりにくい
わ     

点
てん

が課題
かだ い

で

す。

新井
あら い

委員
いい ん

 過去
か こ

のものを見
み

るよりも、今期
こん き

の区民
くみ ん

会議
かい ぎ

で、実際
じっさい

に私
わたし

たちが意見
いけ ん

を

聞
き

くことが大切
たいせつ

だと思
おも

います。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 海風
うみかぜ

の森
もり

はどんぐりが取
と

れるとのことで、藤崎
ふじさき

小
しょう

学校
がっこう

で海風
うみかぜ

の森
もり

に

行
い

ったと聞
き

きました。

  そういったことを整理
せい り

して、具体
ぐた い

的
てき

に海風
うみかぜ

の森
もり

ではどういう活動
かつどう

ができるの

かをアピール
あ ぴ ー る

してみてはどうでしょうか。

  また、地域
ちい き

教育
きょういく

会議
かい ぎ

と連携
れんけい

して、子
こ

どもたちと海風
うみかぜ

の森
もり

の見学会
けんがくかい

に行
い

って

みることも面白
おもしろ

いと思
おも

います。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 できることを発信
はっしん

していくことは大切
たいせつ

だと思
おも

います。提言
ていげん

にも上手
う ま

く取
と

り入
い

れていきたいと思
おも

います。

  私
わたし

が作成
さくせい

した「公園
こうえん

づくり 5カ条
かじょう

」についてはいかがでしょうか。

塚原
つかはら

委員
いい ん

 あまり具体
ぐた い

的
てき

に書
か

き込
こ

むと様々
さまざま

な調整
ちょうせい

が必要
ひつよう

になるので、もう少
すこ

し

内容
ないよう

を簡略化
かんりゃくか

した方
ほう

がいいと思
おも

います。

  また、小
しょう

学生
がくせい

は保護
ほ ご

者
しゃ

がいないと学区外
がっくがい

に遊
あそ

びに行
い

ってはいけないので、仮
かり

に夢
ゆめ

パーク
ぱ ー く

のような素晴
す ば

らしい公園
こうえん

ができても、どうなのかという疑問
ぎも ん

があり

ます。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 そのことを考
かんが

えてしまうと、かなり限
かぎ

られてしまうのではないで

しょうか。現在
げんざい

検討
けんとう

している「公園
こうえん

づくり 5カ条
かじょう

」は、そういった次元
じげ ん

の話
はな

で

はなく、概念
がいねん

や理念
りね ん

的
てき

なものです。

岩瀬
いわ せ

委員
いい ん

 「公園
こうえん

づくり 5カ条
かじょう

」の条
じょう

3 に、先
さき

程
ほど

のどんぐりの話
はなし

などのどのよ

うな遊
あそ

びができるのか、書
か

き込
こ

んではどうでしょうか。

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 それは、「公園
こうえん

づくり 5カ条
かじょう

」の条
じょう

4のイメージ
い め ー じ

だと思
おも

います。公園
こうえん



5

の利用促進
りようそくしん

の中
なか

で膨
ふく

らませていきたいと思
おも

います。

事務局
じむきょく

 「公園
こうえん

づくり 5カ条
かじょう

」については、大
おお

まかな方向性
ほうこうせい

ということで、ご提案
ていあん

いただく形
かたち

がいいと思
おも

います。公園
こうえん

については、様々
さまざま

な利害関係
りがいかんけい

や、価値観
か ち か ん

の

違
ちが

いといった課題
かだ い

もあるので、あまり具体
ぐた い

的
てき

な内容
ないよう

になってしまうと反対
はんたい

の声
こえ

が挙
あ

がってきたりしてしまうこともあるかと思
おも

います。

  そのため、行政
ぎょうせい

が 行
おこな

う部分
ぶぶ ん

と、区民
くみ ん

がやっていく部分
ぶぶ ん

などを上手
う ま

く

役割分担
やくわりぶんたん

させながら提言
ていげん

をしないといけないと思
おも

っています。事務局
じむきょく

でも今後
こん ご

精査
せい さ

していきたいと思
おも

います。

●審議
しん ぎ

テーマ
て ー ま

3：交通安全対策
こうつうあんぜんたいさく

の推進
すいしん

＜自転車
じてんしゃ

マナー
ま な ー

向上
こうじょう

の検討
けんとう

＞

戸村
とむ ら

部会長
ぶかいちょう

 自転車
じてんしゃ

マナー
ま な ー

向上
こうじょう

の検討
けんとう

については、より一層
いっそう

交通
こうつう

安全
あんぜん

対策
たいさく

を進
すす

めるため、様々
さまざま

なキャンペーン
き ゃ ん ぺ ー ん

や活動
かつどう

に積極
せっきょく

的
てき

な参加
さん か

をしていきたいと思
おも

い

ます。

（2）その他
た

事務局
じむきょく

＜資料
しりょう

3について説明
せつめい

＞

副
ふく

区長
くちょう

 長時間
ちょうじかん

にわたりご議論
ぎろ ん

お疲
つか

れさまでした。本日
ほんじつ

では、最終
さいしゅう

提言
ていげん

に向
む

け

た方向性
ほうこうせい

はイメージ
い め ー じ

できたと思
おも

います。今後
こん ご

は具体的
ぐたいてき

にどう肉付
にく づ

けするかが

ポイント
ぽ い ん と

となってきます。年度末
ねんどまつ

まで僅
わず

かとなってきましたが、今週末の区民

会議フォーラムを始め、今後は毎月、会議が続きますので、引
ひ

き続
つづ

き、ご審議
しん ぎ

のほどよろしくお願
ねが

いします。

午後
ご ご

8時
じ

30分
ふん

閉会
へいかい

（以上
いじょう

）



あ


